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ИДИТЕ УЧИТЬСЯ, 
МОЛОДЫЕ СТРОИТЕЛИ10 августа иополнилось 20 лет ей дня постановления ВЦ ИК и ОН К РСФСР о введении всеобщего обязательного начальногообучения. Это постановление сыграло боль шую роль в ликвидации неграмотности. Сейчас в нашей стране осуществляется всеобщее семилетнее образование.^Благодаря исключителиному вниманию, которое уделяют партия и правительство народному образованию в СССР, полностью ликвидирована неграмотность. Это — грандиозный успех нашего социалистического общества. Ведь в царской России на каждую тысячу человек. приходилось 760 неграмотных.С каждым годом увеличивается число учащихся в нашей стране. Если в 1930 году в Советском Союзе было 13,5 млн. учащихся, то в 1949 г. их стало более 36 млн.В Советском Союзе каждый может учиться, где он только пожелает. Совсем иначе было в царской России, совсем иначе обстоит дело .в капиталистических странах, где получить образование простому рабочему или крестьянину очень трудно. Спросите у наших инженеров, врачей, педагогов, кто были их отцы, и в большинстве случаев услышите, ответ: рабочие и крестьяне, не имеющие образования.Повышение уровня знаний трудящихся, ликвидация противоположности между трудом умственным и трудом физическим является одним из важнейших путей построения коммунизма. Иосиф Виссарионович Сталин на. XVIII с’езде партии говорил: «Мы хотим сделать всех рабочих и всех крестьян культурными и образованными, и мы сделаем это со временем». Эти слова товарища Сталина воплощаются в жизнь: каждый третий трудящийся в нашей стране учится.Необходимость повышения знаний трудящимися обусловливается и ростом техники. Возьмите стройку. Еще совсем недавно здесь в основном применялся ручной труд, сейчас большинство трудоемких работ производится с помощью механизмов. Конечно,

новы физики, механики, химии и других наук, в техникумах и вузах. Для того, чтобы трудящиеся могли повышать своп знания, .в стране организована большая сеть вечерних и заочных школ, техникумов и вузов.Общеобразовательный уровень молодежи Свердловскпромстроя ниже, чем у молодежи других предприятий нашего района. Однако в прошлом году очень мало юношей и девушек, работающих в тресте, повышали свое образование. Если в. начале учебного года, когда, партийная, профсоюзная и комсомольская организации серьезно занялись вопросом привлечения молодежи к учебе, в школы и другие учебные заведения поступило более 201) человек, то окончили занятия всего 24. Почему же такое большое количество молодежи не стало учиться?Главным образом потому, что общественные организации треста не следили за учебой молодых строителей, не помогали им бороться с трудностями, которых немало при совмещении работы на производстве с учебой, не помогали в создании условий для занятий в общежитии и на производстве. Комсомольская организация не сумела поддержать многих учащихся в момент, когда первые неудачи после долгого перерыва в учебе, вселяли неуверенность в собственные силы. А ведь если бы была такая поддержка, то, конечно, большинство юношей и девушек не бросило бы учебу.В нынешнем году, как видно из выступления в прошлом номере нашей газеты секретаря комитета. ВЛКСМ тов. Чичигина, комсомольская организация треста серьезнее занимается вопросом учебы строителей, и хочется пожелать, чтобы это серьезное отношение, повседневная забота об учащихся проявлялись комсомольской организацией в. дальнейшем.Идите же учиться, молодые строители, повышайте свои знания без отрыва от производства!

Годовой план к XXXIII 
годовщине ОктябряКоллектив Шарташского каменного карьера умножает свои успехи на стахановской вахте мира. Планы июля карьер значительно перевыполнил. В соревновании двух смен победительницей снова вышла смена тов. Кучинского, выполнившая июльский план на 160 проц. Смена мастера тов. Шаркнунова отстала от победителей на 10 проц.В прошлом месяце коллектив победившей смены трудился с особым напряжением, дождливая погода сильно затрудняла работу. Но, несмотря на ненастье, бурильщики тт. Шалякин, Мындра., Ахметгалеев, Хренков и Миронцев ежедневно выполняли до полутора сменных норм. Бригада дро- бильщиц Евдокии Смолиной, компрессор- щик тов. Петров, откатчики тт. Кольни- ченко, Козлов, и .взрывник тов. Корнев, ежедневно производивший три взрыва, своим самоотверженным трудом обеспечили первенство в соревновании.Па-днях коллектив Шарташского карьера включился в социалистическое соревнование в честь 33-й годовщины Великой Октябрьской социалистической революции. Коллектив взял на себя обязательство закончить ,выполнение годового плана к 7 ноября, суточную добычу камня довести до 300 кубометров, добиться высокой выработки на каждого рабочего не ниже 165 проц., себестоимость продукции во втором полугодии снизить на пять . процентов ; прошв плана и др.

Г. МИНАБУТДИНОВ, предцехкома.

Стахановская 
школаВ конце мюля на участке жилищного строительства Машстроя была организована стахановская школа штукатуров. Руководить школой назначили инструктора стахановских методов труда тов.. Цымбал.Целью стахановской школы было повышение производительности труда, внедрение передовых методов и стахановского инструмента.Руководители участка обеспечили штукатуров широким фронтом работ, материалами, инструментом. Подача раствора была механизирована, применялись ковш Шаульского и другие приспособления. Почти каждый день в обеденный перерыв или до начала работы со штукатурами проводились консультации. Их’вел мастер тов. Кораблев. На консультациях обсуждались вопросы организации труда, использования инструментов .и т. д.В конце июля стахановская школа закончила свою работу. Все 11 штукатуров резко повысили производительность труда. Если до стахановской школы бригада выполняла норму чуть более 100 проц., то во время стахановской школы выполнение норм составило 162 проц. Штукатурные работы были приняты с оценкой «хорошо».В ближайшее время отдел технического обучения треста предполагает организовать на этом же участке вторую стахановскую школу штукатуров.

П. ВОРОБЬЕВ, 
инструктор отдела технического 

обучения.

Сегодня на 48-квартирном домеПрошли все сроки сдачи 48-квартирного дома (жилучасток Машстроя). Строители попрежнему отстают, у них много недоделок и переделок. Штукатурка в квартирах до сих пор не высохла, и маляры перекрашивают ее по нескольку раз.До сих пор задерживают свои работы субподрядчики Уралсаятехмонтаж и Урал- электромонтаж. Субподрядные организации добавляют строителям недоделки и вносят целый ряд помех в их работу. Субподрядчики раздалбливают штукатурку, пачкают стены, двери, долбят отверстия для установки ящиков, электрощитов и т. д.Вот уже месяц как Уралэлектромонтаж обещает каждый день «завтра» дать освещение в подвал (магазинная часть).Пора руководителям субподрядных организаций, прорабу тов. Безчастных и мастеру тов. Устюжанину вместо пустых обещаний заняться по-серьезному окончанием своих работ.До сих пор не понял своей ответственности в выполнении срока строительства мастер деревообделочного комбината тов.

Корнилович. Две недели подряд он обещает «завтра» выдать плинтуса, обкладки тамбуров и галтели витрин, но не выдает их.Не закончены .полы в помещении магазина. Для этого необходимо 25 кв. метров метлахской плитки. Начальник отдела снабжения Машстроя тов. Лазарев «ждет машину из Красноуфимска». Это ожидание длится уже неделю.Дороги и тротуары возле дома подготовлены для асфальтирования, но тот же тов. Лазарев никак не может вывести асфальт с асфальтового завода заказчика.Затягивает работы и ремонтно-механический завод. Он задерживает изготовление поковок для подвальных дверей.Все эти факты говорят о том, что подсобные предприятия треста не идут в. ногу со строителями, не борются так же, как они, за сдачу пусковых об’ектов в эксплоа- тацию.
М. ШЕВЯКИН, 

начальник участка.

овладеть этими механизмами можно только с помощью технических знаний, которые рабочие стройки могут приобрести па курсах по повышению квалификации, в общеобразовательных школах, где изучаются ос-
Буду продолжать 

учебуКонституция Советского Союза дает право каждому гражданину нашей страны на образование. Более того, наша партия и правительство создают все условия для того, чтобы трудящиеся смогли получить образование без отрыва от производства, только в нашем районе имеется несколько вечерних общеобразовательных школ и техникумов, а в городе Свердловске насчитываются десятки школ, техникумов и вузов, где организованы вечерние занятия. В прошлом году я училась в школе рабочей молодежи № 6.' Окончила третий класс. В нынешнем году уже снова записалась в школу, буду продолжать учебу в 4 классе, у меня уже имеются все учебники. Конечно, я не думаю ограничиться окончанием начальной школы. Ведь сейчас по всей стране осуществляется всеобщее семилетнее образование, и я приложу все силы, чтобы закончить семилетку.Я больше, чем кто-либо другой, чувствую заботу нашей партии и правительства о молодежи. Несмотря на то, что у меня нет матери', а отец погиб на фронте, я могу учиться.
В. ЗАДОРИНА, 

рабочая Заводстроя.

по РОДНОЙ СТРАНЕ
Два дома вместо одного

Можно ли из кирпичей, предназначен
ных Для строительства одного пятиэтажно
го жилого дома, возвести два таких же 
дома?

Еще недавно такой вопрос многие сочли 
бы праздным, а над задавшим его посмея
лись бы. Конечно, нет, — в один голос 
отвечали справочники, таблицы, инструк
ции. И тут же добавляли: дом, где стены 
сложены меньше, чем в два с половиной 
кирпича, то-есть толщиной в 60 сантимет
ров, не пригоден для жилья.

Архаический, существовавший веками 
запас прочности об’являлся непогрешимым. 
И как иногда бывает, в защиту приводили 
самый «внушительный» аргумент: пример 
«классической» страны строительства США. 
Ну, а все-таки? Так ли совершенна капи
талистическая техника? А может быть, эта 
заурядная косность порождена теми, кто 
заинтересован в сбыте кирпича?

Такой вопрос поставил перед собой де
сять лет назад старый инженер Н. С. 
Попов, построивший на своем веку не 
один десяток домов. Его идея увлекла 
инженера Н. М. Орлянкина. Вскоре в 
ним присоединилась дочь Попова — Р. Н. 
Попова, по профессии архитектор.

Задача оказалась сложной, кропотли
вой. Прошли годы напряженного труда. 
Ныне маленькому, но упорному коллекти
ву вручили высокую награду — Сталин
скую премию.

Советские изобретатели нашли новатор
ское решение, позволяющее строить дома 
с кирпичной кладкой толщиной в 24 сан
тиметра. Вот оно. Параллельно возводятся 
Две стенки, каждая из одного кирпича, по
ложенного в Длину, иначе говоря, толщи
ной в 12 сантиметров. Пространство между 
ними — 25 сантиметров — заполняется 
шлаком, щебнем, золой или другими от
ходами. Таким образом, общая толщина 
кирпичной кладки равна 24 сантиметрам, 
а всей стены около — 50. Для того, 
чтобы связать воедино обе стенки, между 
ними устанавливаются так называемые 
узлы жесткости. Это особые кирпичные 
перемычки, которые располагаются пер
пендикулярно к стенам через каждые пол
тора метра.

Облегченная кладка стен находит все 
большее применение на стройках страны. 
Двух и пятиэтажные жилые дома по этой 
системе сооружены в Москве — на Воло
коламском и Хорошевском шоссе, на Ок
тябрьском поле — в Сталинграде, Красно
даре, Свердловске, Караганде и других 
городах.

Эти дома не знают сырости, зимой не 
промерзают и хорошо сохраняют тепло, 
летом в них прохладно.

С. БОРИСОВА.
«Огонек».

Токарь Московского машиностроительного завода «Борец» В. И. Овечкин, подписавшись под Стокгольмским Воззванием, стал на стахановскую вахту мира и выполняет за смену по три с половиной нормы.НА СНИМКЕ: работой. токарь В. И. Овечкин заФото В. Егорова. Прессклише ТАСС.



Имени газеты „Свердловский строитель“ Куда ни кинь—все клин!20 августа на стадионе турбомо- торного завода проводится общетрестовская эстафета имени газеты «Свердловский строитель». Проведение эстафеты ставит задачу широкого вовлечения молодых строителей в физкультурную работу. Эстафета подведет итоги летней работы по физическому воспитанию молодежи на всех стройках треста, а также даст возможность повысить спортивно-технические результаты наших спортсменов. Руководство проведением эстафеты поручено партийным, профсоюзным и комсомольским организациям всех подразделений треста. В подготовке команд к участию в эстафете долж

ны оказать помощь и руководители стройуправлений.Для участия в эстафете каждое подразделение треста должно выставить свою команду. Команда со- ! стоит из 4 мужчин и 4 женщин. Эстафета будет проводиться на четыре этапа, по 100 метров каждый. IКоманда, занявшая первое место, награждается переходящим призом имени газеты «Свердловский строитель», а участникам победившей команды вручаются грамоты.Заявки на участие в эстафете имени газеты «Свердловский строитель» должны быть поданы в постройкой не позднее 17 августа.
В Италии: «Чорт побери! Докеры отказываются разгружать оружие!».

Когда вы улучшите качество, 
рабочие завода железобетонных изделий?(ОТКРЫТОЕ ПИСЬМО)Несколько дней тому навад моя бригада приступила к укладке железобетонных ступеней в помещении строящейся школы для детей трудящихся Орджоникидзевско- го района. О работой по укладке ступеней я знаком давно и приобрел на ней и опыт и сноровку. Обычно, укладывая ступени, моя бригада значительно перевыполняла нормы.Но сейчас дело у нас не клеится, за день мы не можем уложить более тринадцати ступеней, тогда как раньше укладывали около 40. Дело в том, что качество ступеней, с которыми мы работаем, никуда не годное. Для того, чтобы их укладывать, нужно вручную подрубать четверти в ступенях, так как иначе ступени уложить невозможно. На работу по подрубке у нас уходит более половины рабочего времени.Я не знаю, какая бригада завода железобетонных изделий изготовила эти ступени, не думаю, что члены этой бригады

О собственной инициативе
На строительных участках нашего треста еще и,нота неполадок в организации труда, в обеспечении материалами, инструментом, в подготовке фронта работ и т. д. Во многом улучшение организации строительства зависит от руководителей участков и управлений, от мастеров, прорабов. Но вопросы организации производства зависят и от инициативы бригадиров н членов бригад.Мы побеседовали с несколькими бригадирами с участка жилстроительства. 'Машстроя, и у нас сложилось мнение, что многие коллективы строителей могли бы работать значительно лучше, если бы их руководители, бригадиры проявляли больше инициативы, больше требовательности к мастерам и прорабам.Когда бригадира штукатуров тов. Нестерова спросили: как работает его бригада, он ответил: «Ни хороню, пи плохо.». Оказывается, и материалы есть, и механизмы работают, и задел для штукатурки большой, по все-таки бригада действительно работает «ни хорошо, ни плохо». Если не так давно коллектив тов. Нестерова был одним из передовых коллективов строй-
Когда-то все члены моей бригады работали вместе, то-есть мы получали задание, и все работали над его выполнением. При такой организации труда мы часто не были полностью загружены работой. Однажды я предложил начальнику участка, чтобы моя бригада взялась обслуживать сразу несколько объектов. Доводы были ясные: из-за того, что на участке было много плотников, затруднялась организация широкого фронта работ для каждого и трудно было во-время обеспечить их материалом. Со мной согласились, сейчас 10 человек моей бригады разбиты на звенья: тт. Цыбарев и Манешин работают на 50-квартирном доме, тт. Скрыль и Подоплевов устанавливают коробки на доме № 12, а тт. Горшков, Боярский, Загедулин, Альбеков, Варварин и я делаем обрешетку крыши дема № 13. Одновременно мы обслуживаем

ответят на мое письмо, расскажут о при-. ! чинах, породивших брак, и дадут слово в, дальнейшем выпускать изделия только' хорошего качества.Мне кажется также, что главная вина в выпуске недоброкачественной продукции ложится на руководителей завода. Чувствуется, что эти руководители вместо того, чтобы повышать качество продукции, стараются недоброкачественную продукцию выдать за хорошую. Это заключение я делаю потому, что сам был свидетелем, как исполняющий обязанности начальника завода тов. Дмитриев пытался доказать, что ступени удовлетворительного качества (впоследствии он согласился с противоположными мнениями).Как мне кажется, ступени изготовляются э очень поношенной опалубке, что также снижает их качество.Жду вашего ответа, работники железобетонного завода.
И. ЛЕСАНОВ, 

бригадир.

управлепия, то сейчас он значительно снизил темпы работы. Эта бригада, которая раньше выполняла от полутора до двух норм в смену, сейчас дает приблизительно 120 проц, нормы. А ведь штукатуры могут работать лучше, и зависит это от них самих, от тою. Нестерова. Что же нужно, по словам тов. Нестерова, для того, чтобы улучшилась работа бригады? Главное — широкий фронт работ, а установка перегородок в доме задерживается. Конечно, если бы тов. Нестеров потребовал от своих руководителей ускорения работ по установке перегородок, то меры были бы приняты, но тов. Нестеров этого не сделал, он ждет, что все решится само собой.Совсем иначе относится к руководству бригады плотник тов. Андреев. Производительность труда в этой бригаде растет с каждым днем. В прошлом месяце плотники выполнили норму более, чем на 180 проц. Благодаря инициативе тов. Андреева, его бригада имеет широкий фронт работ. Ниже мы публикуем письмо тов. Андреева, в котором он рассказывает о работе коллектива плотников..
. каменщиков на 14 и 16 домах, делаем для них леса, катальные хода и т. д. Такая организация работы полностью ликвидировала простои из-за необеспеченности материалом или фронтом работ. Зная заранее о предстоящих работах и об обеспеченности материалами, я всегда накануне могу переставить звенья, если на каком-либо об’екте не подвезен материал или пет фронта работ. Инициативу в организации труда проявляет каждый член бригады, ежедневно кто-нибудь из плотников вносит свое рационализаторское предложение, посоветует, как он считает правильным выполнить то или другое задание. Инициатива—вот главное условие, которое помогает нашей бригаде добиваться высоких ! показателей в труде.

А. АНДРЕЕВ, бригадир.

Во Франции: «Чорт побери! Докеры отказываются грузить оружие».
Рис. И. Семенова. Прессклише ТАСС.

К. П. Лопатин |
После тяжелой болезни скончался лучший каменолом Шарташского каменного карьера Кузьма Павлович Лопатин.Тов. Лопатин за двухлетний период работы на каменном карьере проявил себя лучшим стахановцем, настоящим патриотом Родины.Память о тов. Лопатине надолго сохра- [ питея в сердцах товарищей, знавших Кузь- I

Концерты 
коллектива 

самодеятельностиОдноактную пьесу «На страже безопасности» мы готовили две с половиной педели. Были случаи, когда на репетициях забывались нужные мизансцены, приходилось переигрывать снова, и снова, пока не получалось. Занимались с 10 часов вечера до 12', а то и до половины первого ночи, но, несмотря на усталость, расходились довольные, обдумывая, как устранить имеющиеся недостатки. В этой пьесе лучше всех удавалась роль Сергею Воскобойникову. Он много работал над собой, каждую репетицию вносил что-нибудь новое, ярче характеризующее его роль. Сергей много читает, учится. Не только на репетициях он работает над собой, но и дома уделяет много времени подготовке роли.Первый концерт мы давали для молодежи Экскаваторного поселка. Внимание, которым. нас встретила молодежь, очень ободрило участников пьесы. Все играли с большим удовольствием, получалось лучше, чем. на репетиции. После дебюта мы дали уже пять концертов, в которых принимали участие певцы и танцоры коллектива художественной самодеятельности нашего клуба. Хочется, чтобы наш небольшой самодеятельный коллектив: пополнился новыми участниками из молодых строителей.
И. КАРПОВА, 

староста драмкружка. 

му Павловича. Его героические трудовые I дела всегда будут лучшим примером для ; тружеников каменного карьера.
Чичерин, Сторожилов, Менабутдинов, 
Булавин, Кучинский, Нечеухин, 
Шаркунов, Поспелов, Матросов, Фо- 
рилюк, Мындра, Смолина, Владими
ров, Петров.

Из редакционной почтыБригадир штукатуров Машгпроя тов. Нестеров пишет в редакцию о том, что . мастер жилучастка Машстроя тов. Ши- | баев, как правило, задерживает выдачу нарядов рабочим. Обычно он выдает наряды в конце месяца. Тов. Нестеров просит руководителей Машстроя призвать тов. Шибаева к порядку, потребовать от него своевременной выдачи нарядов рабочим, так как на заявления рабочих тов. Шибаев не реагирует.
* * *В редакцию поступило заявление ог председателя цехкома каменного карьера тов. Минабутдинова о том, что в двух домах на карьере повреждена электропроводка, и жильцы несколько дней сидят без света. На запрос редакции старший электрик ЖКО тов. Панасюк .сообщил, что несмотря на затруднения в получении электропровода, проводка в домах отремонтирована.

Ответственный редактор 
А. Г. ШЕМЕТИЛО.

К СВЕДЕНИЮ СТРОИТЕЛЕЙ-
РЕДАКЦИЯ ГАЗЕТЫ «СВЕРДЛОВСКИЙ 

СТРОИТЕЛЬ» ПОМЕЩАЕТСЯ В УПРАВЛЕ
НИИ ТРЕСТА, (РЯДОМ С ОТДЕЛОМ КАД

РОВ).

Клуб Свердповскпромстроя12 и 13 августа демонстрируется звуковой художественный фильм 
„СВЕТЛЫЙ ПУТЬ* 

Начало вечерних сеансов 
в 7 и 9 часовНС19187. Заказ № 6177.Типография изд-ва «Уральский рабочий».Свердловск; ул. имени Ленина, 47


